

平成28年度 第3回 神林地区地域審議会 会議録

1. 開催日時 平成29年2月14日(火) 13:30~14:45
2. 開催場所 神林支所 3階第4・5大会議室
3. 出席委員 大嶋芳美、佐藤巧、松本富雄、竹内友二、阿部元広、須貝慎一郎
横山吉夫、遠山千賀子、渡邊優子、佐藤政広、小田礼司、伊與部久子
4. 欠席委員 なし
5. 出席職員 鈴木神林支所長
(事務局) 政策推進課；木村参事、田中副参事、石平主任
自治振興室；瀬賀課長補佐、磯部係長、佐藤主査、平山主査、
八藤後主査
6. 傍聴者 なし
7. 会議次第 別紙のとおり
8. 会議経過 別紙のとおり

平成28年度 第3回神林地区地域審議会 会議次第

日 時：平成29年2月14日（火）
午後1時30分～

場 所：神林支所 3階第4・5会議室

1 開 会

2 挨拶

3 議 事

(1) 合併市町村基本計画登載事業の取扱いについて . . . 資料1

(2) 地域審議会設置期間の失効について . . . 資料2

(3) 市町村合併のまとめについて . . . 資料3

4 その他

5 閉 会

会 議 経 過

1 開会 (13 : 30)

事 務 局 ; 時間となりましたので、ただ今から平成28年度第3回神林地区地域審議会を開会します。はじめに、村上市神林地区民生委員児童委員協議会 野澤十治会長がこの度ご退任され、新しく小田礼司会長がご就任されましたことをご報告申し上げます。それでは、大嶋会長よりご挨拶を申し上げます。

2 挨拶

会 長 ; 本日は、お忙しい中お集まりいただきましてありがとうございます。今年度、3回目の神林地区地域審議会となりますが、皆さまからの忌憚のないご意見をいただきたいと思ひます。よろしくお願ひします。

事 務 局 ; ありがとうございます。それでは、引き続き規定によりましてこれからの議長を会長にお願ひします。

3 議事

(1) 合併市町村基本計画登載事業の取扱いについて

会 長 ; それでは、3番の議事の(1)合併市町村基本計画登載事業の取扱いについて、事務局から説明をお願いします。

事 務 局 ; 【合併市町村基本計画登載事業の取扱いについて説明】

会 長 ; ただ今、事務局から説明がございましたが、ご質問等ございませんか。

委 員 ; 資料1の未着手事業「小中学校施設整備事業(神林)」についてですが、平成31年度中学校統合後、学校を拠点としたイベント開催を考えますと、神納中学校は駐車場が手狭であるため、駐車場用地取得も考慮しながら今後検討をお願いしたいと思ひます。

事 務 局 ; 今後、駐車場用地取得につきましては、空いた学校の有効活用も含め学校教育課並びに関係課に伝えていきます。

委 員 ; 資料1の未着手事業「岩船東部線(仮称)林道開設事業(新潟県)」についてですが、平成29年度から着手となっていますが、どのような計画で完成はいつ頃になりますか。

事 務 局 ; 予算の関係もありますので、はっきりと申し上げられません。見通しがわかればお伝えしていきます。

委 員 ; 資料1の未着手事業「道路整備事業(松山~瀬波上町)(新潟県)」についてですが、村上総合病院の移転地は今後、変更になることはありますか。

事 務 局 ; ありません。

委 員 ; 村上総合病院の着工はいつ頃になりますか。

事 務 局 ; 平成32年度完成予定に向けまして、現在、用地の確定作業を新潟県厚生農業協同組合連合会と市が一緒に行っています。また、他の作業につきましては連絡を取り合いながら進めている状況であります。

会 長 ; 他にございませんか。それでは、合併市町村基本計画登載事業の取扱いにつ

いて、承認してよろしいでしょうか。

一 同； 異議なし。

(2) 地域審議会設置期間の失効について

会 長； それでは、3番の議事の(2)地域審議会設置期間の失効について、事務局から説明をお願いします。

事 務 局； 【地域審議会設置期間の失効について説明】

会 長； ただ今、事務局から説明がございましたが、ご質問等ございませんか。

会 長； 平成29年度の地域審議会の開催予定はありますか。

事 務 局； 平成29年度につきましては、市町村合併のまとめについて開催することとしてしています。

会 長； 他にございませんか。質問がないようであれば、次に移りまして「(2) 地域審議会設置期間の失効について」と「(3) 市町村合併のまとめについて」を併せまして後ほどご承認をいただきます。

(3) 市町村合併のまとめについて

会 長； それでは、3番の議事の(3)市町村合併のまとめについて、事務局から説明をお願いします。

事 務 局； 【市町村合併のまとめについて説明】

会 長； ただ今、事務局から説明がございましたが、ご質問等ございませんか。

委 員； 資料3の「2. 合併効果」「3. 合併の不安に対する対応」についてですが、今後、住民アンケート調査を行うのですか。

事 務 局； 住民アンケートについては、第1次村上市総合計画を作成する段階で実施しておりますので、再度、住民アンケート調査を行うことは現在考えてはいません。

委 員； 平成29年度の地域審議会の開催予定についてですが、計3回くらい行う予定ですか。

事 務 局； はい、その予定です。

委 員； 3回目の会議が年度末開催となると遅い気がしますので、資料3の「1. 合併後の状況」「2. 合併効果」については、早めに行政側でまとめていただき、資料3の「3. 合併の不安に対する対応」については、地域審議会の意見も含め10月か11月にはまとめる方向で考えていただきたいと思います。

事 務 局； はい、わかりました。早めにスケジュールをお示ししたいと思います。

委 員； 市町村合併のまとめについては、地域審議会ごとにまとめるのですか。

事 務 局； 最終的には全体でまとめることとなりますが、資料3の「3. 合併の不安に対する対応」「4. これからのまちづくりに向けて」については、地域審議会ごとにまとめていただくところもあるかと思えます。

委 員； それでは、そのまとめをどこに反映させるのですか。

事 務 局； そのまとめをいかにして、今後市民に反映させていくかを検討いたしまして、皆さまには改めまして提案させていただきたいと思えます。

委 員； また、そのまとめと第2次村上市総合計画との関連付けを明確にして、まと

めの位置づけを整理していただきたいと思います。

事務局； はい、わかりました。

委員； これからのまちづくりについて、当地域は昭和の合併から60年、平成の合併から10年が経とうとしていますが、まだまだ不安要素がいっぱいありますので、今後も引き続き地域に提言できるような組織が必要だと感じております。

委員； 地域審議会が失効した後は支所長に引き継いでいただきまして、各種団体の意見の集約そして検証も含め行っていただきたいと思います。

支所長； その通りだと思います。各種団体の意見も集約しながら行うべきだと思っております。現在、支所でもこれからの当地域の在り方について、意向調査の実施も含め検討を始めたところでございます。今後さらに進めてまいりたいと思いますのでご協力のほどよろしくお願いいたします。

委員； 2月10日に開催されました神林地区内各種団体懇談会の講演の中で、神林地域はもっと独自性を出していく必要があると言っておられました。協働のまちづくりの「協働」は手段であって目的ではなく「誰のために何をするのか」を起点として、各種団体が一緒になって地域づくりに取り組んでいかなければならないということをお伝えしておきます。

会長； 他にございませんか。それでは、(2) 地域審議会設置期間の失効についてと(3) 市町村合併のまとめについて、併せて承認してよろしいでしょうか。

一同； 異議なし。

4 その他

会長； その他について、何かございませんか。

事務局； 別紙【神林地区地域審議会への回答について説明】

会長； ただ今、事務局から説明がございましたが、ご質問等ございませんか。

委員； 市内小中学校の洋式トイレの整備率70%以上を目標としていますが、今後100%に整備するということですか。

事務局； 国の流れでは和式トイレを洋式トイレに整備していく方向で動いていますので、同じ方向で整備していくことになると思います。

会長； 他にございませんか。

委員； 合併してから10年経ちますが今後、関川村や栗島浦村との合併はあるのですか。

事務局； 現在、関川村や栗島浦村とは広域圏の中で連携しながら進めている状況でありまして、現在、合併の話は聞いておりません。

会長； 他にございませんか。

会長； 小中学校の統合に向けて、5地域あるまちづくり協議会の今後の在り方についてはどのような予定ですか。

委員； 地域ごとに文化がありますので、小学校区単位を大事にしていきたいと思っております。

委員； 地域の文化は今後ますます心配されます。地域の文化は地域全体で守っていかなければならないと思っております。

事務局； 昨年の11月に5地域合同の「神林地区まちづくり協議会連絡会議」を立ち上げました。今後は連絡会議におきまして、小中学校統合に向けてまちづくり協議会の在り方について議論を重ねてまいりたいと思います。

会長； 他にございませんか。

委員； 来年度、神納中学校区郷育会議で取り組んでいるあじさいまつりに神納・神納東・西神納地域まちづくり協議会では、地域を盛り上げるために合同で参加します。

委員； 郷育会議の目的はなんですか。

委員； 「地域の子どもを地域のみんなで育てる」取り組みや活動です。地域の子どもたちが将来大人になった時に、地域の良さを知り地域で頑張らなくてはならない気持ちを育てることです。

委員； ただし、今の中学生・高校生は忙しく郷土感を育めない状況にあることが一番心配されます。これから、どのようにして育てていくのが大きな課題のひとつでもあるような気がします。

委員； 特に地元に残りたい高校生には地元で働ける場所を作ってやらなければならないと思います。そのためには、採用枠も大学卒ばかりではなく高校卒でも受け入れられるように考えていかなければならないと思います。

委員； また、これから先の消防団員数の確保も心配されますので、是非検討をよろしくお願いしたいと思います。

事務局； 就職先については何もないわけではありません。自分に合った就職先がないという状況だと聞いております。今後は、消防団員数の確保も含め、さらに企業の誘致や企業との協定を進めてまいりたいと思います。

会長； 他にございませんか。無いようであれば、これで質疑を終わります。

副会長； 長時間にわたり慎重審議をいただきありがとうございました。地域審議会は、あと1年で終わりとなりますが、これからのより良い地域づくりに向けて新年度からの地域審議会にはご都合付けてご出席いただきますようよろしくお願いいたします。本日はありがとうございました。

5 閉会 (14:45)